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Moradores reclamam de poda brusca feita por empresa terceirizada da Cemig
Plantio de mudas é feito periodicamente dentro do Plano Municipal de Arborização

A poda de árvores que vinha
sendo realizada em São Sebas-
tião do Paraíso, pela Cemig
através de uma empresa
terceirizada foi interrompida na
manhã de sexta-feira (15/6). A
informação foi confirmada ao
Jornal do Sudoeste pela secre-
tária municipal de Meio Ambi-
ente, Yara de Lourdes Souza
Borges. Assim como a redação
do jornal, a Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente (SEMAM)
também teria recebido uma sé-
rie de reclamações contra a
poda brusca realizada em ár-
vores de ruas e avenidas da ci-
dade. "Tivemos ciência desta
situação e já tomamos as pro-
vidências", disse Yara Borges
ao anunciar a suspensão do
serviço.

SEMAM intervém e poda brusca de
 árvores é interrompida em Paraíso

Nelson P. Duarte

Produtor rural em Monte Santo tem
café beneficiado levado por assaltantes

Veja como está
o preço de

combustíveis
em Paraíso

Polícia Civil identifica e prende suspeitos
de praticarem dois assaltos em Paraíso

Ministério Público em Paraíso passará
a atender no Jardim Mediteranèe

Moradores do “Recanto Feliz”
há mais de 10 anos aguardam

por energia elétrica
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

PROMESSAS INVIÁVEIS
José Pio Martins*

Nos próximos seis meses, assistiremos a três eventos:
bons jogos de futebol, repetitivas eleições e promessas
inviáveis. Os primeiros, em função da Copa do Mundo, serão
prazerosos. As segundas, em função dos pleitos nos esta-
dos e na União, serão cansativas. As terceiras, em função
da cultura demagógica vigente, serão incumpríveis. Qualquer
um de nós que queira fazer o bem tem de enfiar a mão no
bolso e gastar seu próprio dinheiro. Já os políticos têm o
privilégio de praticar um esporte delicioso: gastar o dinheiro
dos outros. Só que os "outros" somos nós, todos os que
produzem e pagam impostos.

Roberto Campos ironizava dizendo que, no parlamento,
temos um problema e uma sorte. O problema, dizia ele, é
que "todos os que chegam aqui querem fazer alguma coisa".
A sorte é que "a maioria não conseguirá fazer o que prome-
te". Sinto arrepios quando um político começa a prometer
um monte de coisas ao povo, pois a mais elementar lição da
economia é que o governo não dá nada à sociedade que
antes dela não tenha tirado. Quando tenta dar ao povo o que
não tirou em forma de tributos, o governo ou emite moeda
(que cria a tragédia da inflação) ou faz dívida (que eleva os
juros e reduz o crescimento econômico).

O Brasil produziu R$ 6,53 trilhões no ano de 2017. Esse
é o produto interno bruto (PIB), que é igual à renda nacional.
Mais de um terço foi entregue ao governo em tributos, nos
três níveis, algo em torno de R$ 2,2 trilhões. Mesmo com
essa montanha de dinheiro, o governo gastou R$ 110,6 bi-
lhões a mais do que arrecadou, que é o déficit primário antes
de contar os juros da dívida pública. Como o governo vem
gastando mais do que arrecada há décadas, a dívida pública
já chegou a 74,3% do PIB, e vai custar mais de R$ 400
bilhões de juros em 2018.

Uma das causas do desemprego é a dívida consolidada
de todo o setor estatal. A sociedade como um todo - pesso-
as e empresas - deposita dinheiro nos bancos. E os bancos
têm apenas três clientes: as pessoas, as empresas e o go-
verno. Se o governo avidamente vai aos bancos pedir dinhei-
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Aprendendo a
viver... na escola!
Há algum tempo, pensando nas cabeçadas enormes e

frequentes, que damos antes de aprender os rudimentos
da arte de viver, ocorreu-me uma ideia:

– Por que não existe uma matéria obrigatória, durante
todo o período escolar, dedicada apenas e tão-somente
a essa difícil ciência que se chama viver?

A escola parte do pressuposto de que toda a moral, a
ética, os bons costumes, devem ser aprendidos em casa,
com os pais. E que aos professores cabe ensinar
geografia, história, matemática, física nuclear... Acontece,
porém, que esse pressuposto não é verdadeiro, porque –
independentemente de condição social – nem todas as
famílias são bem estruturadas o suficiente para dar aos
filhos um bom alicerce psicológico e uma série de
conhecimentos de enorme importância no seu dia-a-dia.

As matérias, obviamente, acompanhariam a idade dos
estudantes. Assim, crianças de cinco a seis anos
estudariam o respeito aos pais (e, por extensão, às
pessoas mais velhas), noções de higiene, como tratar os
colegas. Na pré-adolescência, cursos sobre as diversas
drogas e seus efeitos sobre a saúde, aulas sobre
relacionamento sexual e sua importância na vida das
pessoas, aprenderiam a conhecer melhor o próprio direito
e o direito dos outros.  Na Faculdade, a ética, a importância
da própria profissão na sociedade, o papel de cada pessoa
no melhoramento o mundo...

Deveria haver também uma matéria chamada A história
das religiões, a qual  daria uma ideia geral da relação do
homem com Deus, do tempo das cavernas até aos dias
de hoje, podendo  o aluno aprofundar-se nessa ou naquela
religião, conforme sua preferência. Isso porque a ideia de
Deus e a de que a lápide não é o fim, dão um significado
maior à nossa existência.

Os professores poderiam, de início, ser psicólogos,
sociólogos ou assistentes sociais, que são os profissionais
que lidam mais de perto com relações humanas. No futuro
poderia surgir um curso específico para formar professores
mais adequados, bem como material didático apropriado.
O que nunca poderia ser deixado de lado seria o cunho
eminentemente prático das aulas.

Se bem pensarmos, quanta coisa inútil aprendemos na
escola.  Inútil é uma palavra muito forte, de vez que todo
conhecimento sadio é válido, é importante, mas, bem que
poderia ser trocada por ensinamentos mais úteis, porque
relacionados com nossa vida diária, com os problemas
que, queiramos ou não, temos que enfrentar.

Obviamente, essa nova matéria não transformaria a
humanidade em santa de uma hora para outra. Não, a
evolução não dá saltos. Mas, bem que ajudaria as pessoas
na hora de fazer opções:

 –  Uso ou não uso droga? Por que?

COPA
Aos poucos o clima da Copa do Mundo vai contagi-

ando os torcedores paraisenses após o início dos jo-
gos na quinta-feira. Ainda timidamente é possível se-
rem vistos torcedores com a camisa verde amarela em
vários pontos da cidade. Veículos com bandeiras, sa-
cadas de casas e vitrines de comércios enfeitados já
mostram a nova realidade. O termômetro vai ser mes-
mo no domingo, após o primeiro jogo contra a Croácia.
Se ganhar o clima pode esquentar. Um empate ou re-
sultado negativo que seja vai ser mais um balde de
água fria na tímida torcida paraisense. É ver e conferir.
LIDERANÇA

Apesar dos pesares ficou claro que mesmo com as
dificuldades de operação do aterro sanitário, Paraíso
está na frente de outras cidades da região. Esta situa-
ção ficou bastante evidenciada nos pronunciamentos
de lideranças de outros municípios durante a realiza-
ção de Workshop sobre resíduos sólidos realizado na
quinta-eira, no Teatro Municipal. A cidade lidera a for-
mação do consórcio para o setor e busca alternativas
para a correta destinação do que é gerado nas casas
de cada cidadão. Quem é do meio sabe da importân-
cia e o valor do trabalho que está sendo realizado.
ELOGIOS

Reconhecidamente a situação de Paraíso não é
aquele caos. Em um olhar diferenciado, de quem viaja
por Minas a fora, a engenheira civil e Gerente de Resí-
duos Sólidos Urbanos da Fundação Estadual do Meio
Ambiente (Feam) teceu elogios para a limpeza da cida-
de por onde ela passou. Opinião semelhante foi com-
partilhada pela diretora executiva da Associação dos
Municípios do Médio Rio Grande, Nydia Rezende.
UNIÃO

Cerca de 20 prefeitos da região foram convidados a
conhecer  a unidade do Senai de Paraíso. Eles ficaram
encantados com o que viram. A intenção é somar esfor-
ços entre as prefeituras para que seja viabilizada a vin-
da de estudantes e trabalhadores para serem capacita-
dos no local. No discurso foi pregado com bastante in-
tensidade que os prefeitos estarão unidos em mais esta
empreitada em prol da geração de emprego e renda na
região. Na prática Paraíso e Fortaleza de Minas  são as
prefeituras que já estão atuando nesta parceria. O ór-
gão trabalha sob demanda e tem vários cursos a ofere-
cer, chancelando os formandos na busca do emprego.
GUARDINHA

Anunciado foi que a Prefeitura por meio da Secreta-
ria de Obras esteve nesta semana realizando alguns
serviços para a comunidade de Guardinha. O prefeito
Walkinho também passou por lá para acompanhar o
início de algumas obras de infraestrutura como
patrolamento e colocação de cascalho em algumas
ruas do Distrito. Pelo que foi divulgado também serão
feitas guias e sarjetas possibilitando o calçamento ou
pavimentação e também que os moradores construam
suas calçadas. Eis que surge uma luz ao fim do túnel.
Vamos conferir.
VACINAÇÃO

A campanha de imunização contra o vírus da gripe
H1N1  foi prorrogada mais uma vez e agora a expecta-
tiva é de ela termine na próxima sexta-feira, 22. O Mi-
nistério da Saúde alongou os trabalhos por mais uma
semana por causa da baixa cobertura em todo o país.
Em Paraíso os índices haviam ultrapassado a casa dos
75%, mas existe uma parcela da população que ainda
está resistindo.  Se você faz parte do público alvo da
campanha procure a sala de vacinação mais próxima
de sua casa. Vacine-se! Pode ser na Posto de Pueri-
cultura, ou nas USF’s SãoJudas, Vila Formosa, São
Pedro e na Guardinha.
REPERCUTIU

Um pronunciamento do deputado estadual Antonio
Carlos Arantes, na Assembleia Legislativa de Minas
Gerais, chamou a atenção e ganhou repercussão na
mídia da capital. O parlamentar protestou contra a in-
tenção do governador do PT, Fernando Pimentel, de
criar dois parques estaduais sem ter dinheiro para in-
denizar produtores, donos das terras. Arantes alerta
que a questão não é só criar parques, mas ter orça-
mento para fazê-lo. Ele defende que o direito de pro-
priedade deve ser respeitado antes de tudo. Principal-
mente, pelo Estado. Os produtores, donos dessas ter-
ras, estão apreensivos porque essa decisão afeta cen-
tenas de famílias de oito municípios.
POSICIONAMENTO

Arantes deixa claro que não é contra a criação de
parques ambientais. Pelo contrário: ele apoia, mas não
concorda com o fato do Governo do Estado não inde-
nizar os donos das terras onde os parques serão
construídos. E isso certamente acontecerá porque, se
o governo Pimentel não tem dinheiro para pagar os
salários dos servidores, ou comprar medicamentos, ou
muito menos pagar os hospitais do Estado, como ele
vai ter dinheiro para indenizar os donos das áreas de-
sapropriadas? Isso sem contar o calote de quase R$
5,7 bilhões que ele dá aos municípios só na área da
saúde.
CALENDÁRIO

A partir de 30 de junho, é vedada às emissoras de
televisão e de rádio, a transmissão de programas apre-
sentados ou comentados por pré-candidatos. Já está
valendo desde o dia 5 deste mês o prazo na qual um
pré-candidato pode dar início à campanha
intrapartidária, a fim de ser escolhido como candidato
às eleições pelo seu partido. O uso de redes de TV e
rádio é proibido. A realização dessa campanha que só
deve acontecer nos 15 dias anteriores à data escolhi-
da pelo partido para a escolha dos seus candidatos.
SUSPENSA

A Escola Estadual Dr. Tancredo de Almeida Neves,
em São Tomás de Aquino, teve as aulas suspensas na
sexta-feira,15, em função do atraso no pagamento dos
salários dos professores da rede estadual de ensino. A
classe está cumprindo com o prometido conforme fora
anunciado pelo Sindicato Único dos Trabalhadores do
Ensino de Minas Gerais. A categoria decidiu, diante do
descumprimento contínuo do pagamento dos salários
no 5º dia útil o que está ocasionando graves prejuízos
de difícil reparação por se tratar de verba alimentar,
pela paralisação total das atividades da educação no
Estado de Minas Gerais, a desde o dia  11 de junho de
2018, até o Governo do Estado de Minas Gerais  efe-
tuar o pagamento da primeira parcela dos salários.
QUEBRA-GALHO

Desde meados da semana chamou a atenção em
alguns locais de Paraíso o corte de árvores feito por
funcionários de empresa contratada pela CEMIG. É bem
verdade que galhos não podem atingir a rede elétrica,
mas espera-se que seja adotado um critério de estéti-
ca e cuidado na poda a ser realizada. O cenário que
pode ser visto não é nada agradável. Feio e
preocupante, algo a ser analisado. Em boa hora a Se-
cretaria municipal de Meio Ambiente entrou em contato
com a CEMIG, e houve suspensão do serviço.

F A L E C I M E N T O S
08/06 - Antonio Ferreira Brito, 80 anos

10/06 - Plautildes de Oliveira Souza, 85 anos

10/06 - João Domingos de Souza, 75 anos

11/06 - José Francisco Janerini, 76 anos

12/06 - Edna Maria dos Santos, 52 anos

12/06 - Eva Aparecida de Melo Santos, 85 anos

12/06 - Maria Jovita de Oliveira, 65 anos

12/06 - Jairo Pereira dos Santos, 41 anos

12/06 - Olicio Paulo de Morais, 73 anos

13/06 - José Domingos dos Santos Filho, 39 anos

15/06 - Vilma Ruiz Pereira, 82 anos

ro emprestado, por meio de emissão de títulos públicos e
outros empréstimos, falta dinheiro para financiar as pessoas
(consumidores) e as empresas. E com isso, o PIB não cres-
ce, logo, não há criação de empregos. Se você é um desem-
pregado, saiba que os déficits do governo e a dívida pública
são os principais culpados.

Alguém pode perguntar: mas por que o governo tem tanto
déficit e tanta dívida? Vamos lembrar de dois pontos. Um é o
aumento dos gastos com salários e custeio dos serviços
públicos e da máquina administrativa nos 5.570 municípios,
26 estados, Distrito Federal e União. Outro, em 2017, o défi-
cit do INSS (previdência dos trabalhadores do setor privado)
mais o déficit da previdência somente dos servidores fede-
rais deu um total de R$ 270 bilhões, sendo R$ 180 bilhões
de déficit do INSS (para pagar 30 milhões de beneficiados) e
R$ 90 bilhões de déficit (para pagar apenas um milhão de
servidores públicos federais).

O quadro de déficit e de dívida acumulada responde pelo
baixo volume de investimentos em infraestrutura e pelo baixo
crescimento da economia, logo, pela baixa renda per capita
e pelo alto desemprego. Aumento de tributos é algo contra o
qual a sociedade deve se rebelar e não aceitar. Então, gover-
no bom será aquele que conseguir consertar essa confusão
financeira e o estado de desequilíbrio das contas públicas,
não aquele que prometer gastar mais. Novamente: o governo
só dá a João o que tirou de Pedro, Maria, Antonio e demais
brasileiros. Não há milagres. Quem diz que há, é apenas um
demagogo.

As eleições estão próximas. Tão logo termine a Copa do
Mundo, entrará em cena a campanha eleitoral e a promessa
de gastar o dinheiro dos outros. Caso tentem cumprir suas
promessas, terão que enfiar a mão no bolso do povo, a me-
nos que façam promessas boas como reduzir o tamanho do
governo, combater o desperdício, aumentar a eficiência da
administração, reduzir a corrupção, adotar a austeridade,
reformar a previdência e liberar o espírito de iniciativa dos
que querem empreender

*José Pio Martins é economista e reitor da Universidade Positivo.
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A Confederação Nacional
dos Transportes divulgou nes-
ta semana uma pesquisa em
que indica as 109 melhores ro-
dovias do País em relação a
qualidade de infraestrutura ro-
doviária no País. Da região de
São Sebastião do Paraíso a
MG-050 aparece na 46ª posi-
ção com classificação "bom".
Por ser uma via pedagiada, a
Concessionária AB Nascentes
das Gerais informa que ainda
para este ano estão previstas
obras de melhoramento inclu-
indo o trecho que vai de Para-
íso até Passos, onde já foram
registrados muitos acidentes,
vários deles com vítimas fatais.

Conforme o levantamento
divulgado na pesquisa da CNT
somente três rodovias da re-
gião  Sul de Minas aparecem
entre as 109 melhores vias do
país. A pesquisa aborda sobre
a qualidade da infraestrutura
rodoviária no país. De acordo
com os estudos a Fernão Dias,
principal rodovia da região,
ocupa apenas a 21ª posição do
ranking de melhores do país,
com classificação "Bom" na
pesquisa.

Na sequência aparece a
MG-050, que liga o trecho
compreendido entre Juatuba e
São Sebastião do Paraíso. O
trecho avaliado ainda engloba
parte da BR-491 e da BR-265,
que formam o complexo admi-
nistrado pela Concessionária
Nascentes das Gerais.

Mesmo sendo pedagiada a

MG-050 é uma das melhores da CNT,
rodovia deverá ter mais investimentos

rodovia possui trechos consi-
derados perigosos como são
os 50 quilômetros entre Paraí-
so e Passos, área também cor-
tada por Itaú de Minas. Somen-
te neste ano já foram registra-
dos ao menos seis acidentes
graves  por ser a via de pista
simples. Na região entre janei-
ro e maio já foram registradas
ao menos três vítimas fatais. A
Concessionária AB Nascentes
das Gerais informa que o tre-
cho entre Capitólio (Centro-
Oeste de Minas) e São Sebas-
tião do Paraíso, apresentou
queda no número de acidentes
se comparados o período de
janeiro a abril de 2017 com o
mesmo período deste ano.

Conforme a concessionária,
enquanto em 2017 foram

registrados 77 acidentes, 2018
contabilizou 72, uma redução
de 6%. Já nos acidentes com
registro de vítimas, segundo a
AB Nascentes das Gerais, a
redução no mesmo período é
de 27%.A empresa anuncia ain-
da que desde o início da con-
cessão, em junho de 2007, fo-
ram investidos em obras de
melhorias e ampliação de capa-
cidade no Sistema MG-050, BR-
491 e BR-261, R$ 1,2 bilhão e
executados ao longo dos 371,4
quilômetros da concessão.

INVESTIMENTOS
A expectativa de acordo

com a concessionária é que a
partir deste segundo semestre
de 2018 e nos anos seguintes
serão feitas mais obras de
melhorias na região, inclusive

em São Sebastião do Paraíso.
Conforme a empresa deverá ser
realizada a execução de mais
sete quilômetros de duplicações
(sendo 2,5 quilômetros no con-
torno de Itaú de Minas), 2,7
quilômetros de terceiras faixas,
cinco interseções, três viadu-
tos e três passarelas.

No caso de Paraíso há a
expectativa para a duplicação
da BR-491 do Terminal Rodo-
viário Angelo Scavazza até o
entroncamento com a MG-
050e o posto da Polícia Rodo-
viária. Também haverá a cons-
trução de viaduto na interseção
das duas rodovias, além da
construção de vias marginais.
Os trabalhos podem ser inicia-
dos ainda neste ano. No ano
passado após realização de au-
diência pública da Assembleia
Legislativa de Minas ficou
acertada e foram anunciadas
estas obras de melhorias jun-
tamente com a implantação de
mais duas passarelas no muni-
cípio, obras que ja foram con-
cretizadas.

Ainda este ano, segundo a
AB Nascentes das Gerais, está
previsto o início das obras de
contorno de Itaú de Minas
(MG) com implantação de pis-
ta dupla do Km 369,9 ao Km
372,4 para maior segurança e
conforto dos usuários, alteran-
do o traçado existente da MG-
050 neste segmento, que com-
preendem 2,5 quilômetros de
pista nova e duas interseções
de acesso a Itaú de Minas.

FOTOS: Arquivo

Duplicação da MG-050 e a BR-491 do Terminal Rodoviário até
posto fiscal e construção de viaduto é aguardado

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  005/2018, Processo nº  065/2018, Registro
de Preços nº  003/2018, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Registro de
Preços para a escolha mais vantajosa e eventual aquisição de sonda de
alimentação e extensão para sonda de alimentação, em atendimento aos
pacientes crônicos com quadro grave em suas anomalias, destinados a suprir
a manutenção da Atenção Básica em Saúde que integra a Secretaria Municipal
de Saúde, com entrega parcelada pelo período de 12 (doze) meses. A abertura
será dia 09 de julho de 2018, às 14:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 15 de junho de
2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – PREGOEIRO (A).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. ERRATA do Processo
de Licitação, modalidade Pregão nº 077/2017, Processo nº 1831/2017 .
Objeto: Contratação de empresa para a prestação de serviços de
processamento de autuações e recursos de trânsito no âmbito do município
de São Sebastião do Paraíso-MG, por intermédio de sistema informatizado
(software) com interface compatível com o banco de dados da PRODEMGE
(atual mantenedora do DETRAN-MG), pelo período de 12 meses, com
possibilidade de prorrogação, nos termos do Código de Trânsito Brasileiro –
CTB e das determinações dos órgãos superiores de trânsito (DENATRAN,
CONTRAN, CETRAN-MG e DETRAN-MG), sendo os dados respectivos
colhidos mediante a ocorrência das infrações de trânsito presencialmente
identificadas pelos Guardas Municipais e Policiais Militares (conforme
convênios) com o uso de talões manuais e eletrônicos, por equipamentos de
fiscalização eletrônica (radares, lombadas, bandeiras, avanço de vermelho e
etc.), e demais instrumentos atribuídos à autoridade de trânsito local. A data
de abertura será 04 de julho de 2018 às 13:30hs e não dia 27 de
junho de 2018, às 13:30 horas.  Em qualquer parte integrante do
edital em epígrafe e seus anexos, passa a redação da data de abertura
do certame para o dia 04  de julho de 2018  às 13:30hs., O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini ,60,
Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das  11:30  às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de junho de
2018.  Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. ERRATA do Processo
de Licitação, modalidade Pregão nº 092/2017, Processo nº 02056/2017.
Objeto: Aquisição de diversos materiais esportivos, caixa de som e diversos
tipos de uniformes esportivos (judô, ginástica rítmica e natação) destinados
aos projetos sociais das Secretarias Municipais de Desenvolvimento Social e
Educação, com entrega imediata e participação exclusiva de ME, EPP e
MEI. A data de abertura será 05 de julho de 2018 às 13:00hs e não
dia 02 de julho de 2018, às 13:00 horas.  Em qualquer parte integrante
do edital em epígrafe e seus anexos, passa a redação da data de
abertura do certame para o dia 05 de julho de 2018 às 13:00hs., O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini
,60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das  11:30  às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de junho de
2018.  Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Por João Oliveira

Entre os dias 25 e 29 as
promotorias do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais da
Comarca de São Sebastião do
Paraíso passarão por mudança
e devem passar a atender em
novas instalações no Jardim
Mediterranèe, em frente ao
novo Fórum, e ao lado da Câ-
mara Municipal.

O prédio, cuja obra come-
çou em 2014, era para ter sido
entregue em 2016, mas, segun-
do informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste, a constru-
tora responsável abandou o
empreendimento quando falta-
va pouco para a conclusão, ten-
do sido necessário licitar nova
empresa que o entregou entre
março e abril.

São cinco promotorias: a 1ª.
Promotoria de Justiça, que tem
como atribuições feitos da Vara
de Família e Sucessões, Defe-
sa do Meio Ambiente Habitação
e Urbanismo e Habilitações de
Casamento; a 2º. Promotoria,
que atende à Defesa da Infân-

cia e Juventude (cível e
infracional), Defesa dos Direi-
tos dos Deficientes e Idosos e
Defesa do Consumidor; a 3ª.
Promotoria atende a feitos da
Vara Criminal, Controle Exter-
no da Atividade Policial, Defe-
sa dos Direitos Humanos, e
Apoio Comunitário e Conflitos
Agrários; a 4º Promotoria aten-
de a feitos da 1ª e 2ª Varas
Cíveis, Execução Penal e
Juizado Especial Criminal; e
por fim a 5ª. Promotoria de
Justiça, que atende a Defesa do
Patrimônio Público; Defesa do
Patrimônio Histórico e Cultu-
ral, Defesa da Saúde, Tutela de
Fundações e Defesa da Ordem
Econômica e Tributária.

Conforme a titular da 5º
Promotoria de Justiça, Manu-
ella de Oliveira Nunes Mara-
nhão Ayres Ferreira, a mudan-
ça tem deixado todos muito
felizes e as expectativas são
bem positivas, uma vez que as
novas instalações, segundo des-
taca a promotora, foram
projetadas e construídas pen-
sando no atendimento à popu-

lação. “É uma casa nova, com
boa estrutura e para trabalha-
mos acaba sendo mais fácil por
ser próximo ao Fórum, uma
vez que é muito trabalhoso para
nós deslocar entre as audiên-
cias e levar processos, porque
sempre era preciso designar
um servidor para recolher os
processos de todas as promo-

torias para ser levado até lá”,
destaca.

“Estamos bem felizes, cla-
ro que o prédio do antigo fórum
nos atendeu muito bem, agra-
decemos ao Judiciário por ter
cedido o uso desse espaço, não
tivemos nenhum tipo de pro-
blema, mas é uma casa nova
que foi pensada e construída

Ministério Público em Paraíso passará
a atender no Jardim Mediteranèe

Promotorias que atualmente funcionam do antigo Fórum, passarão por mudanças entre os dias 25 e 29 de junho

de forma a tender a demanda
das promotorias, de uma for-
ma melhor, principalmente em
termos de acessibilidade, o pú-
blico será melhor atendido e
nós também teremos melhores
condições de trabalho”, com-
pleta.

DESAFIOS
SUPERADOS

Desde que foi anunciada a
construção do prédio que abri-
garia a sede do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais da
comarca de São Sebastião do
Paraíso, em 2014, inúmeros
desafios foram enfrentados até
que obra finalmente pudesse
ser entregue em abril deste ano.
A inauguração estava prevista
para acontecer nos idos de
2016, porém a empresa que
havia ganhado a licitação, quan-
do faltava 10% para conclusão
abandou a obra.

Diante da situação, foi pre-
ciso ser aberto um processo
administrativo para rescindir o
contrato com a antiga cons-
trutora e licitar o final da obra.
A empresa que venceu o pro-
cesso, de Piumhi, iniciou em
dezembro do ano passado e en-
tregou a obra finalizada em
abril deste ano. A falta de li-
nhas telefônicas nas instala-
ções adiaram a mudança, que
começa a ser realizada na se-
mana do dia 25. Ainda não há
data de inauguração oficial das
instalações.

Por João Oliveira

A Gerência de Trânsito da
Secretaria de Segurança Públi-
ca, Trânsito, Transporte e De-
fesa Civil, informou à reposta-
gem do Jornal do Sudoeste que
situação levada ao plenário da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso, na segun-
da-feira (11/6), de que Prefei-
tura estaria perdendo cerca de
R$ 1,8 milhão ao ano por falta
de convênio para municipaliza-
ção do trânsito, não correspon-
de a realidade. Segundo expli-
ca a responsável pela gerência,
a engenheira de trânsito
Walquíria Caetano de Pádua
Vieira, a fiscalização de trechos
em rodovias estaduais e fede-
rais é feita mediante convênio
entre a concessionária que a
administra e o Departamento
de Estradas e Rodagem (DET)
ou Departamento Nacional
Infraestrutura de Transporte

(DNIT), que são os órgãos
executivos dessas rodovias.

Conforme elucida Walquí-
ria, o recurso que o município
recebe provido dessas rodovi-
as, vêm das praças de pedágio,
por meio do ISS, que é o Im-
posto Sobre Serviço. Como na
região único pedágio é na MG-
050, é dele que é repassado
anualmente parte dos recursos
ali captados. “Aqui temos três
rodovias: uma estadual, que é
a MG 0-50, e duas federais, a
BR 491 e 265. As federais são
de competência da união, en-
tão a Polícia Rodoviária Fede-
ral tem o poder de fiscalização
sobre essas rodovias, e a do
Estado, a Polícia Rodoviária
Estadual faz a fiscalização me-
diante convênio com o DER do
Estado, que é o órgão executi-
vo dessas vias”, destaca a
engenheira de trânsito.

Segundo Walquíria, quando
a rodovia passa por um trecho

urbano, o município que é in-
tegrado ao Sistema Nacional de
Trânsito pode fazer um con-
vênio com esses órgãos, pas-
sando a fiscalização sendo de-
legada ao município. Desta
maneira, na teoria, o municí-
pio poderia passar a captar par-
te de recursos de multas pro-
venientes dos trechos de rodo-
vias em perímetro urbano, mas
como enfatiza a engenheira,
não em trecho rural.

 “Ainda estamos passando
por esse processo de integração
ao Sistema Nacional de Trân-
sito. Como no nosso caso a
rodovia é uma concessão, es-
sas concessionárias têm um
convênio com esses órgãos
executivos da rodovia para fa-
zer a fiscalização. Agora, o re-
passe dessas verbas, teria que
olhar o convênio com o órgão
Estadual e Federal, mas do que
eu tenho conhecimento, não há
nada de partilhar essas multas

com o município, já que não é
uma via de jurisdição munici-
pal”, explica.

Ainda, conforme acrescen-
ta a engenheira de trânsito, ela
destaca que desconhece a exis-
tência de um convênio entre
município e trecho de rodovia
federal e estadual fora do perí-
metro urbano. “Mesmo porque
se fosse para haver algum tipo
de convênio, o município teria
que investir na rodovia. Toda a
parte de manutenção teria que
ser nosso. No trecho urbano,
quando se faz convênio, o ór-
gão competente, que é o DER,
teria que delegar toda a
infraestrutura para o municí-
pio, do contrário nem seria vi-
ável, o que seria viável era fa-
zer nas marginais que já são do
município, se fosse colocar um
radar, por exemplo”.

MUNICIPALIZAÇÃO
Conforme Walquíria, já foi

Município não tem jurisdição sobre trechos de
rodovias estaduais e federais, diz gerência de trânsito

Recursos providos de multas nessas rodovias não têm como ser captados pelo município

publicado edita de licitação para
contratação de empresa para o
processamento de multas no
município; licitação está previs-
to para acontecer no próximo
dia 27 de junho. “Da parte do-
cumental, é o que falta para
encaminhamos para o CE
TRAN para aprovação. Assim
que fecharmos contrato – e
depois dessa licitação deve le-
var ainda entre 15 e 20 dias para
resolveras questões burocráti-
cas –, a documentação será
encaminhada para o órgão
competente, que tem reuniões
uma vez por mês”, explica.

Passado por essa primeira
análise, a documentação segue
para o DENATRAN, em
Brasília. Se aprovando nesses
dois órgãos, o DENATRAN
publica uma portaria integran-
do o município ao Sistema
Nacional de Trânsito. “Ao que
compete a Secretaria Munici-
pal de Trânsito, finaliza até

meados de julho – a parte do-
cumental. No mínimo, após
concluirmos esse processo,
deve levar ainda de três a qua-
tro meses”, destaca.

No município toda a gerên-
cia de trânsito está estruturada
para iniciar esses trabalhos as-
sim que o convênio for firma-
do. “A licitação é para contra-
tação de equipamentos, que é
o software e os equipamentos
eletrônicos. Teremos a segun-
da alternativa que é a multa pelo
papel, mas a ideia é utilizar des-
ses recursos eletrônicos, que
é um smartphone com esse sis-
tema de processamento da
multa e que vem uma “impres-
sorinha”, assim, o agente de
trânsito lavra o auto de infra-
ção e imprime e isso já cai no
sistema. Esse já é um trabalho
de 13 anos e desde quando en-
trei, estou brigando por essa
questão, mesmo antes já havia
essa discussão”, completa.

Roberto Nogueira

Nova sede do Ministério Público deverá ser inaugurada nas próximas semanas
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Passados quatro anos da
realização do mundial de fute-
bol no Brasil, a competição
mais esperada entre os torce-
dores, a Copa do Mundo está
de volta. Na fria Rússia, longe
de casa e depois do fatídico 7
a 1 contra a Alemanha, a
empolgação com os jogos da
seleção brasileira parece já não
ser a mesma. O clima pode até
esquentar conforme os resul-
tados dos jogos, mas para este
primeiro momento parte da tor-
cida está tímida e desconfiada,
mesmo com a boa campanha
realizada nas eliminatórias e nos
jogos de preparação dentro da
"era Tite". Os paraisenses não
são diferentes, a expectativa
pelos jogos ainda não empol-
gou a torcida é o que se perce-
be nas ruas, nas vitrines, fa-
chadas de lojas e no comércio
em geral.

Diferente do que foi em
2014 quando disputada no Bra-
sil pela segunda vez, a outra foi
em 1950, a Copa do Mundo de
2018 parece não empolgar os
torcedores paraisenses. A de-
cepção por ver a seleção ser
desclassifica da forma que foi
na última competição, deixou
parte das pessoas céticas. No
entanto, muitos já assimilaram
o golpe e estão prontos para
vibrar com o novo mundial que
para os brasileiros começam

Torcida desconfiada
do Brasil na Copa

no domingo com o jogo con-
tra a Suiça.

O serviço geral José Anto-
nio Coelho é um dos que dei-
xou a relação com a seleção do
Brasil congelada. "Eu deixei de
acompanhar aos jogos, não
sigo mais como antigamente,
para mim perdeu a graça", co-
menta. Na copa passada a
estocadora Maria Rita Pereira
disse que vestiu a camisa, mas
ficou decepcionada. "Eu gos-
tava de ver o jogo do Brasil,
mesmo não entendendo muito
de futebol, mas depois daquela
vergonha da vez passada, eu
vejo o jogo, mas não me em-

polgo mais", diz.
Agora quem vai assistir aos

jogos fala em ver a copa com
expectativa moderada. Daniela
Rodrigues é servidora pública
e diz que verá aos jogos por
ser algo que acontece somente
a cada quatro anos. "Vou ver
sim, mas dizer que estou
empolgada neste momento não.
Vamos ver como será a evolu-
ção do Brasil na Copa", descre-
ve. Conforme os resultados
forem aparecendo e serem po-
sitivos certamente que os tor-
cedores vão se animar é o que
espera o auxiliar de mecânica
de máquinas agrícolas Luciano

Martins Oliveira. "Vou acom-
panhar alguns jogos, não só do
Brasil porque gosto de futebol.
Acho que é a chance do Brasil
ganhar o hexa, o time está bem
e a seleção é uma das favoritas
a ganhar este campeonato",
opina.

Diferentemente da vez an-
terior, quando a Copa do Mun-
do foi disputada no Brasil, ago-
ra o Mundial da Rússia ainda
não contaminou o comércio
paraisense. São poucas as vi-
trines com motivações como
bandeiras, camisas e outros
objetos que lembram a compe-
tição. "O pessoal nosso mon-
tou alguma coisa, mas sem
chamar tanta atenção como na
Copa passada porque os con-
sumidores estão desanimados.
Temos camisas, bonés, bandei-
ras e outros adereços e tam-
bém trabalhamos na mesma
medida com produtos típicos
de festas juninas que aposta-
mos vão animar mais", avalia a
vendedora Rosangela Fernan-
des da Silva.

No Grupo E do mundial a
seleção terá como base a ci-
dade de Sochi que fica a mais
de 1.600 quilômetros de dis-
tância da capital da Rússia,
Moscou. O primeiro jogo do
Brasil nesta copa será neste
domingo, 17, às 15 horas con-
tra a Suiça.

Alunos fizeram apresentação
artística com a temática Copa do Mundo

FOTOS: Roberto Nogueira

Começa nesta segunda-fei-
ra (18/6) o saque das cotas do
PIS/Pasep para quem tem o
saldo disponível na Caixa Eco-
nômica Federal e no Banco do
Brasil - de acordo com a idade
(ver calendário). Com a medi-
da, 25 milhões de cotistas po-
derão sacar os R$ 39,3 bilhões
disponíveis que, de acordo
com o ministro do Planejamen-
to, Desenvolvimento e Gestão,
Esteves Colnago, ajudarão o
País a retomar o crescimento
econômico. Confira as regras
para a retirada do dinheiro:

REGRAS CAIXA
• Para saber se tem direito

às cotas do PIS, que beneficia
os trabalhadores da iniciativa
privada, basta acessar o site
www.caixa.gov.br/cotaspis.

• Os pagamentos de até R$
1,5 mil podem ser realizados no
autoatendimento da Caixa ape-
nas com a Senha Cidadão, sem
a necessidade do Cartão Cida-
dão. Já nas lotéricas e unida-
des do Caixa Aqui é preciso ter
esse cartão e a senha e apre-
sentar um documento oficial de
identificação com foto.

• Quem vai receber de R$
1,5 mil a R$ 3 mil pode sacar o
valor com o Cartão Cidadão e
Senha Cidadão no autoatendi-
mento. Nas unidades lotéricas
e Caixa Aqui também é preciso
apresentar documento com

foto.
• Os valores acima de R$ 3

mil devem ser sacados somente
nas agências, com apresenta-
ção de documento oficial de
identificação com foto.

REGRAS DO
BANCO DO BRASIL
• Pelo site www.bb.com.br/

pasep é possível conferir quan-
to está disponível na conta ina-
tiva do Pasep, que beneficia
servidores públicos.

• Caso o cotista seja cor-
rentista no Banco do Brasil e
tenha valor a receber de até R$
2,5 mil, ele poderá fazer uma
transferência eletrônica direta
(TED) para conta de sua titu-
laridade em outro banco, sem
nenhum custo.

• Quem tem mais de R$ 2,5
mil a receber deverá ir às agên-
cias do banco e apresentar um
documento oficial de identifi-
cação para efetuar o saque;

REGRAS PARA
HERDEIROS

• Os herdeiros devem se
apresentar nas agências do res-
pectivo banco com documen-
tos oficiais e comprovação da
sua condição de herdeiro do
cotista que tem saldo a rece-
ber.

Fonte: Governo do Brasil,

com Caixa Econômica

Federal Banco do Brasil)

Confira as regras
para saque das

cotas do PIS/Pasep

SERVIÇO

Os primeiros a acessarem o benefício são os cotistas
com mais de 57 anos, que devem procurar as
agências do Banco do Brasil e da Caixa na

O administrador de empre-
sas Renan Rocha e a missi-
onária Claudia Costa que mora
em Saravejo, são dois perso-
nagens que na Copa do Mun-
do de 2014 tiveram participa-
ções distintas no mundial. Am-
bos torcedores tiveram mo-
mentos especiais naquela opor-
tunidade participando de um
evento que mexe com o mun-
do todo a cada quatro anos.
Agora Renan e Claudia conti-
nuam na torcida pelo Brasil e
vão acompanhar os jogos à dis-
tância.

Renan na copa passada
pôde assistir aos jogos do Bra-
sil em pelo menos duas ocasi-
ões. Ele se recordou da estreia
no Itaquerão em uma partida
sofrida contra a Croácia. O
jogo foi no dia 12 de junho e

Personagens opinam
sobre a Copa da Rússia

O gestor de empresas Renan Rocha opina
que continua na torcida pelo Brasil na Copa

terminou em 3 a 1 para os bra-
sileiros. Depois ele esteve no
Mineirão que dispensa comen-
tários. Agora quatro anos de-
pois,  disse que novamente vai
estar na torcida. “Tenho
acompanhado os jogos, desde
as eliminatórias e os amisto-
sos e estou confiante”, defi-
niu.

Já Claudia Costa que nesta
semana acabou de chegar a
Paraíso para um período de
férias no Brasil disse que vai
ter uma oportunidade de acom-
panhar a Copa junto com a fa-
mília. Ela reside em Saravejo,
capital da Bosnia. “Infelizmen-
te eles ficaram tristes porque
não se classificaram”, conta.
No mundial passado ela foi
professora de Língua Portu-
guesa para alguns membros da

FOTOS: Divulgação

 Claudia chegou de Saravejo, na Bosnia, para
torcer pelo Brasil em Paraíso junto da família

delegação que vieram ao Bra-
sil

Quanto ao mundial na
Rússia Claudia conta que mui-
tos bósnios estão na torcida pelo
Brasil. “Somos um dos favori-
tos apesar do resultado de
2014”, comenta. Quanto a ani-

mação ela se diz apenas obser-
vadora. “Minha perspectiva é de
que estou sem palpite parece que
por aqui também está um pou-
co desanimado”, observa. Mes-
mo assim ela diz que estará na
torcida para que o Brasil faça
uma boa competição, finaliza.

Vitrines e fachadas de residências e
estabelecimentos comerciais já estão decoradas

Avenida Rui Barbosa no bairro São Judas ganhou
enfeites e se tornou atração entre moradores

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 221/18, Pregão Pres. nº 20/18, R.P. nº 05/18, cujo objeto é
“Registro de preços para eventual aquisição de material hidráulico, elétrico,
de construção e correlatos”, com as empresas: ALICE BOSCO ARANTES -
EPP, CNPJ 00.384.274/0001-21, pelo valor global de R$ 141.918,00;
ALINE NICACIO ME, CNPJ 14.304.445/0001-70, pelo valor global de R$
91.336,15; ARANTES MATERIAIS PARA CONSTRUCAO LTDA, CNPJ
16.970.212/0001-31, pelo valor global de R$ 83.236,00; ELISEU
RODRIGUES CPF:486492.526-72 ME, CNPJ 65.374.779/0001-50, pelo
valor global de R$ 231.875,00; JOSE CARLOS SOARES ME, CNPJ
07.639.408/0001-57, pelo valor global de R$ 159.226,70; MARTINS CASA
E CONSTRUCAO LTDA, CNPJ 15.546.918/0001-08, pelo valor global de
R$ 472.534,45; R.D. VELANI - ELETRICA - ME, CNPJ 21.329.429/
0001-05, pelo valor global de R$ 51.940,00; RIBEIRAO VERDE IND. E
COM. DE MAT. ELETRICOS LTDA, CNPJ 13.322.944/0001-27, pelo
valor global de R$ 54.070,00; V.B. MATERIAIS ELETRICOS - EIRELI,
CNPJ 27.675.543/0001-65, pelo valor global de R$ 35.164,88;
Proc. nº 222/18, Pregão Pres. nº 21/18, cujo objeto é “Aquisição de
Fertilizante Mineral Misto (Adubo 25-00-25), para distribuição aos pequenos
produtores rurais, conforme CONVÊNIO SICONV Nº 855727/2017/MAPA”,
com a empresa: IVO MARTINS DOS SANTOS JUNIOR - EPP, CNPJ
21.899.992/0001-00, pelo valor global de R$ 102.168,00. Itamogi/MG -
15/06/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e econômica.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou pelos fones

3531-8747 ou 99103-5441 André Luiz Bozeli
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Cupom Fiscal de preço de Etanol e Gasolina em Uberaba MG e Cristais Paulista-SP

Sebastião Tadeu Ribeiro

Periodicamente o Jornal do
Sudoeste faz levantamento de
preços de combustíveis nos
postos de revenda de São Se-
bastião do Paraíso e no Posto
da Divisa, no município de San-
to Antonio da Alegria, divisa
com Paraíso, com a intenção
de se estabelecer comparativo
de valores praticados em Mi-
nas Gerais e no Estado de São
Paulo.

Veja como está o preço de
combustíveis em Paraíso

Após a greve de caminho-
neiros o “JS” aguardou o rea-
bastecimento dos postos e fim
das filas para fazer a pesquisa.
Nesta sexta-feira (15/6) no le-
vantamento ficou constatado
que o preço mais barato da ga-
solina é de R$ 4,749 no Posto
Samambaia, no entanto o con-
sumidor precisa se cadastrar
em aplicativo denominado
“abastece aí”. Basta ir ao pos-
to e será orientado por funcio-
nários do estabelecimento

como baixar de graça o
aplicativo em aparelhos celula-
res. O preço é no cartão ou em
dinheiro.

O litro de etanol mais em
conta está por R$ 2,899 no
Posto JPS e também o óleo di-
esel R$ 3,239. O litro de gaso-
lina mais caro conforme foi
constatado é R$ 4,999 o etanol
R$ 3,099 e o diesel R$ 3,599.
O leitor poderá conferir preço
e endereço dos postos na tabe-
la anexo.

No início da semana um
consumidor paraisense que tra-
balha no ramo de vendas abas-
teceu seu veículo flex a região
do Triângulo Mineiro, em

Uberaba. Pagou R$ 2,679 pelo
litro de etanol no Posto
Uberabão. Na volta, em Cris-
tais Paulista abasteceu com
gasolina a R$ 3,999 o etanol a

R$ 2,499 no Posto Gávea, con-
forme reprodução do cupom
fiscal. Na próxima semana o JS
vai efetuar levantamento de
preços de gás de cozinha.

Por João Oliveira

O coordenador da Procu-
radoria do Consumidor do Es-
tado de Minas Gerais, promo-
tor de Justiça Amauri Artimos
da Matta, disse que situação
de fiscalização do preço do di-
esel, como colocado em pu-
blicação do Diário Oficial da
União pelo Ministério de Jus-
tiça, é mais complexa do que
externado pelo Governo Fede-
ral. Em comunicado aos cole-
gas dos Procons municipais de
todo o estado, ele destacou
que as fiscalizações sobre au-
mentos dos preços devem
continuar, mas que deve ser
dado prazo para que fornece-
dores justifiquem os preços

antes da abertura de um pro-
cesso administrativo.

Em publicação, o governo
determinou aos Procons esta-
duais e municipais a exigirem
dos postos de combustível a
exibição “de forma clara e os-
tensiva” dos preços do diesel
antes e depois da greve dos ca-
minhoneiros. Além disto, a por-
taria faz determinações que re-
gulamentam a fiscalização em
postos de combustível para
verificar se a redução no preço
do diesel está sendo repassada
ao consumidor de forma efeti-
va, a redução anunciada pelo
governo foi de R$0,46.

Segundo esclarece o pro-
motor de Justiça, embora a re-
dução do preço do óleo diesel

Repasse de redução do diesel deve chegar a
R$0,41 para  consumidor, diz promotor de Justiça

Ele admite tratar-se de “situação complexa”
na refinaria tenha sido de R$
0,46, o desconto a ser conce-
dido pelas distribuidoras aos
postos revendedores, e, depois,
pelos postos revendedores aos
consumidores, será de R$ 0,41
(0,46 x 90 %), pois 10 % do
produto é composto de
biodiesel, que não é produzido
na refinaria. Segundo infor-
mou, a portaria só tratou dos
postos revendedores, nada se
referindo às distribuidoras.

“Se as distribuidoras não
repassarem, total ou parcial-
mente, aos postos revendedo-
res, o desconto do óleo diesel
concedido na refinaria, os
revendedores não terão condi-
ções de fazer o repasse inte-
gral do valor pretendido pelo

governo (R$ 0,41). Se as dis-
tribuidoras tiverem aumentado
o preço do óleo diesel durante
os dias de crise de abasteci-
mento (há relatos na mídia,
nesse sentido), o desconto re-
cairá em valor não compatível
com o dia 21/05, imediatamente
anterior ao período da crise de
abastecimento, de modo que a
redução do valor do óleo diesel
será inferior ao pretendido pelo
governo”, explica.

Conforme o promotor,
“considerando que as distri-
buidoras, no dia primeiro de
junho, data da edição da por-
taria, possivelmente tinham
óleo diesel estocado, adquiri-
do sem a redução concedida
na refinaria, pode-se afirmar

que o ‘repasse imediato’,
como pretendido pelo gover-
no, não irá ocorrer. Em sínte-
se: a situação é mais comple-
xa do que o governo federal
externou em portaria, publi-
cada pelo Ministério da Justi-
ça”, ressalta.

Ainda, de acordo com Mat-
ta, “como tenho me posicio-
nado, entendo que devemos
continuar constatando o au-
mento de preços, com as pro-
vas cabíveis, dar um prazo para
os fornecedores justificarem o
aumento, e não havendo justa
causa, abrir os processos ad-
ministrativos e aplicar as san-
ções cabíveis.

E orientar a sociedade, para
que os órgãos de defesa do con-

sumidor não tenham a sua ima-
gem afetada por reclamações
de consumidores”, completa.

Em Paraíso, mediante a
greve dos caminhoneiros e a
crise no abastecimento, relatos
de consumidores deram conta
de que diversos postos subi-
ram o preço dos combustíveis,
aproveitando-se da situação.
Relatos e votos que circularam
pelas redes sociais, mostraram
postos vendendo o litro da ga-
solina, por exemplo, a R$ 5,19.
Diante das queixa, o a Procu-
radoria de Defesa do Consu-
midor em Paraíso (Procon Mu-
nicipal), chegou a abri proces-
sos administrativos para averi-
guar possíveis abusos, porém,
estes seguem sob análise.

Moradores reclamam de poda brusca feita por empresa terceirizada da Cemig
Plantio de mudas é feito periodicamente dentro do Plano Municipal de Arborização

A poda de árvores que vi-
nha sendo realizada em São
Sebastião do Paraíso, pela
Cemig através de uma empre-
sa terceirizada foi interrompi-
da na manhã de sexta-feira (15/
6). A informação foi confirma-
da ao Jornal do Sudoeste pela
secretária municipal de Meio
Ambiente, Yara de Lourdes
Souza Borges. Assim como a
redação do jornal, a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
(SEMAM) também teria rece-
bido uma série de reclamações
contra a poda brusca realizada
em árvores de ruas e avenidas
da cidade. "Tivemos ciência
desta situação e já tomamos as
providências", disse Yara
Borges ao anunciar a suspen-
são do serviço.

As queixas em relação as
podas bruscas de árvores que
estavam ocorrendo na cidade
começaram a chegar ao Jornal
do Sudoeste durante a sema-
na. As reclamações foram re-
ferentes ao serviço realizado na
avenida Angelo Calafiori e tam-
bém na rua Dr. Placidino
Brigagão. Segundo os leitores
com o trabalho realizado as ár-
vores podadas ficaram vulne-
ráveis podendo sofrer queda
eminente em caso de vento.
Outro aspecto assinalado é a
questão estética, "pois o corte
da forma como foi feito deixa
a cidade feia", reclamou um
leitor. Também houve reclama-

SEMAM intervém e poda brusca de
 árvores é interrompida em Paraíso

res foram cortadas de forma
brusca. "Temos conhecimen-
to da situação e pedimos para
que fossem tomadas as provi-
dências e para que parassem
imediatamente com as podas".

Até o fechamento da maté-
ria ainda não havia sido con-
cluído o cálculo de quantas ár-
vores foram afetadas. "Hoje de
manhã (sexta-feira)  entrei em
contato com a Cemig, em Pas-
sos e marcamos uma reunião

para tratarmos desta questão,
que acontecerá na segunda-fei-
ra, às 13 horas".

No início de abril deste ano
a Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso, por intermédio da
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente (SEMAM) realizou
em parceria com a Cemig um
treinamento de poda de árvo-
res. As atividades foram rela-
cionadas a avaliação das plan-
tas e os riscos na área urbana.
O treinamento realizado teve o
objetivo de melhorar a qualida-
de das podas de árvores na área
urbana e de segurança no tra-
balho, além de nivelar a parte
técnica com os outros órgãos
públicos que trabalham com
esta atividade. De acordo com
a SEMAM desde 2009 que o
Município tem esta parceria
com a Cemig.

ARBORIZAÇÃO

Ainda de acordo com Yara
Borges o município está desen-
volvendo o Plano Municipal de
Arborização com o plantio de
novas espécies por toda a ci-
dade. O trabalho é desenvolvi-
do em parceria com escolas da
rede pública e particular, além
de órgãos de serviços como o
Rotary Club e grupos de esco-
teiros. Ao final de abril foi rea-
lizada uma das ações de plan-
tio na região do complexo San
Genaro quando ocorreu o plan-

tio de dezenas de mudas. "Te-
mos feito este trabalho de subs-
tituição das plantas antigas, mas
de forma gradativa", explica.

A secretária ressaltou tam-
bém que em todas as reuniões
do Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente (Code
ma) são analisados pelos con-
selheiros pedidos de poda, cor-
te e substituição. "Cada situa-
ção é analisada, um fiscal
acompanha de perto cada caso
que é registrado e a apreciação
é feita nas reuniões que pro-
movemos mensalmente", ob-
serva. Yara Borges disse ainda
que o município possui um vi-
veiro de mudas no Parque da
Serrinha onde são produzidas
as espécies que são plantadas.
"Tivemos por muitos anos em
Paraíso o plantio muitas vezes
de árvores inadequadas para o
espaço urbano. Muitas delas
cresceram e hoje provocam
danos às calçadas, às casas e
transtornos aos moradores e as
pessoas. Por isso que temos
este acompanhamento atual
para que estes erros não mais
se repitam", acrescenta.

As reuniões do Codema
ocorrem na segunda quarta-
feira do mês, na sala de reuni-
ões da SEMAM a partir das 9
horas da manha e é aberta ao
público. "Qualquer pessoa
pode participar e nos ajudar
nestas questões", finaliza a se-
cretária.

ções em relação ao recolhimen-
to dos galhos e restos das ár-
vores que ficam dias nas ruas
sem serem removidos.

Na manhã de sexta-feira,15,
pelo menos três funcionários de
uma empresa terceirizada pela
Cemig trabalhavam na poda de
árvores na avenida Monsenhor
Mancini, próximo à sede do
Jornal do Sudoeste. No entan-
to, o serviço foi interrompido
por voltadas 11 horas. Na ma-

nhã de quinta-feira,14, os mes-
mos trabalhadores foram vis-
tos atuando nas proximidades
da Prefeitura e na região da
Lagoinha sentido a avenida
Wenceslau Bras.

Em contato com a
SEMAM, a secretária Yara
Borges disse que soube da si-
tuação. Ela informou que co-
locou a equipe de fiscais da
SEMAM na rua para fazer o
levantamento de quantas árvo-

Roberto Nogueira
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Um trabalho intenso de in-
vestigação de policiais civis da
4ª Delegacia Regional de Polí-
cia Civil, comandado pelo de-
legado Tiago Bordini resultou
na prisão de dois rapazes sus-
peitos de cometerem assaltos
à mão armada em São Sebas-
tião do Paraíso. As ações
ocorreram nos dias 4 e 7 de
junho e tiveram como vítimas
um homem e uma mulher que
foram abordados pelos mes-
mos suspeitos conforme pro-
vas apresentadas. Ambos os
envolvidos foram recolhidos
ao presídio da cidade e a moto
utilizada por eles juntamente
com outros objetos foram
apreendidas.

O trabalho da Polícia Civil
teve início com as queixas, pri-
meiro de um homem que após
ter saído de uma agência ban-
cária foi seguido por várias ruas
e depois assaltado na região
entre os bairros Mocoquinha e
Muschioni. O caso foi regis-
trado no dia 4 de junho. O ou-
tro caso, com as característi-
cas semelhantes de abordagem
aconteceu dia 7 de junho, e teve
como vítima uma mulher
identificada pelas iniciais
S.V.C.N.

As investigações realizadas
pela equipe da Policia Civil fo-
ram determinadas e acompa-
nhadas pelo delegado Tiago
Bordini. Inicialmente foram
obtidas imagens de câmeras de
segurança onde os suspeitos
aparecem em vários locais em
acompanhamento às vítimas,
antes delas serem abordadas.
Os trajetos feitos por elas fo-
ram refeitos e mostra a atua-
ção dos suspeitos, situação que

Polícia Civil identifica e prende suspeitos
de praticarem dois assaltos em Paraíso

Moto utilizada pela dupla nos assaltos era produto de furto ocorrido no mês passado
Divulgação

Dois foram presos acusados de roubos cometidos na cidade e no meio rapaz pego com drogas

possibilitou a identificação dos
envolvidos pelo fato de pelo
menos um deles já ser conhe-
cido nos meios policiais.

Conforme a narrativa do
homem que foi uma das víti-
mas após sair do banco na re-
gião da Lagoinha, ele percebeu
estar sendo seguido e entrou
numa padaria na avenida
Wenceslau Bras. A dupla parou
nas imediações e aguardou que
ele saísse para continuar a per-
seguição até a abordagem.
Através de uma sequência de
imagens de câmeras de segu-
rança os policiais conseguiram
verificar a vítima e os acusa-
dos em seguida fazendo o
acompanhamento até a região
da Praça da Abadia, onde pou-
co depois ocorreu o assalto.
Foi levada a bolsa contendo
cerca de R$ 2 mil e o aparelho
celular.

Da outra vítima, os polici-
ais identificaram situação se-
melhante no modo de agir dos
acusados. A dupla estava em
uma moto, seguiram a mulher
que ao ser abordada teve a arma
apontada contra ela. A moto em
que a vítima estava chegou a
ser derrubada devido a violên-
cia da abordagem. Os autores
trajavam as mesmas vestimen-
tas e usavam os mesmos ca-
pacetes e moto do primeiro
roubo, sendo que inverteram
as blusas e capacetes.

Em continuidade as inves-
tigações a polícia recebeu in-
formação de que R.P.S.B.,
20, estaria transitando em uma
motocicleta sem documentos
com as mesmas características
da utilizada nos roubos. Sendo
conhecido nos meios policiais

as investigações foram centra-
lizadas nele. Também foi iden-
tificado C.A.L.P., como o se-
gundo envolvido. No dia 8 de
junho os policiais estiveram na
casa dele onde foram encon-
trados vários pertences da ví-
tima mulher, inclusive a bolsa
que fora roubada.

A mãe do acusado disse ter
comprado a bolsa do filho e
pagou R$ 50,00, alegou não
saber que se tratava de produ-
to de roubo. Na mesma resi-
dência foi apreendida a blusa
de cor cinza utilizada pelos au-
tores conforme os vídeos e
fotos apurados pela polícia, nos
dois casos. Também foram re-
colhidos a bolsa, a carteira e
um artefato religioso, ambos
apreendidos na casa da mãe de
C.A.L.P.

Policiais também estiveram
na casa do outro suspeito onde
foram feitas buscas. Foi en-
contrada a moto utilizada nas
duas ações. O veículo já encon-
trava-se em fase de desmon-
tagem, tendo sido retirados
dela a placa de identificação e
espelhos retrovisores. Em ou-
tra casa no mesmo endereço foi
localizado o capacete, a calça
jeans e o tênis branco usado
pelo suspeito, assim como o
calçado e capacete branco usa-
do nos dois roubos.

Embora estivesse foragido,
os policiais continuaram as in-
vestigações e diligências. Con-
tra ele já havia sido expedido
um mandado de prisão que es-
tava em aberto. Na quarta-fei-
ra,13, ele acabou sendo preso
durante uma abordagem da Ci-
vil. No local onde ocorreu a
prisão também estava um ter-

ceiro rapaz que foi detido com
uma bucha de maconha e tam-
bém foi conduzido à delegacia
para averiguações. “Acredita-
mos que a retirada destes indi-
víduos de circulação irá con-
tribuir para baixar os índices de
criminalidade violenta no mu-
nicípio”, afirma Tiago Bordini.

O delegado enfatizou ainda
que os investigadores que atu-
ram nestes casos foram trei-
nados na especialidade de vis-
toria veicular no curso de for-
mação policial.  Eles usaram da
experiência adquirida para ana-
lisar a motocicleta apreendida

suspeitando de que a mesma
fosse produto de furto. Este
fato foi confirmado ao recupe-
rar a numeração do motor do
veículo. A moto  foi furtada no
dia 14 de maio. A proprietária
foi acionada na delegacia para
reconhecer o veículo e provi-
denciar a remoção. Atuaram no
caso o sub-inspetor de investi-
gadores de Polícia, Jornei Vilela
de Andrade;  e os investigado-
res Roney Waldemar de Oliveira
Vilaça e Eliezer Deives Pichiteli.

Segundo a polícia foram
recuperados uma bolsa femi-
nina preta, uma carteira femi-

nina preto e branca, uma blusa
cinza, um celular Motorolla,
um celular Samgsung modelo
J5. Também foram apreendi-
dos um capacete branco e ou-
tro preto, uma calça jeans, um
par de tênis branco e outro pre-
to.

O delegado afirma que di-
ante da materialidade e das pro-
vas colhidas “não ha dúvidas
de que os dois rapazes presos
são os autores dos casos de
roubos violentos registrados
nesta ocasião”. O inquérito
está sendo concluído e deverá
ser remetido à justiça.

No loteamento Recanto Feliz tem este poste
com Energia Elétrica que pode se estender
para dezenas de moradores que não tem

O Sr. Marcílio e sua esposa
Cleusa residem no

loteamento Recanto
Feliz a mais de nove anos
SEM ENERGIA ELETRICA

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na gestão da então prefeita
Marilda Petrus Melles, em ju-
lho de 2004 através do decreto
2.831 foi aprovado loteamento
denominado “Recanto Feliz”.
O artigo primeiro do referido
decreto menciona que “nos ter-
mos das leis municipais de nú-
meros 3.094 e 3.097 e da lei
federal 6.766 de dezembro de
1979, fica aprovado o lotea-
mento denominado “Recanto
Feliz” de propriedade da em-
presa “Modelo Agropecuária e
Imobiliária Ltda”.

No artigo 2.º consta que
além do fiel cumprimento da
legislação pertinente, correrá
por conta da empresa proprie-
tária do loteamento a execução
dos serviços de infraestrutura,
compreendendo a abertura de
vias de acesso e de circulação,
pavimentação ou compactação
com utilização de cascalho ou
outro material aprovado. Tam-
bém a implantação de poços
artesianos ou outro meio de
captação de água potável, de-
pósito e rede de água potável,
rede de escoamento das águas
pluviais, rede de energia elétri-
ca e solução para o escoamen-
to de esgotos sanitários, com
estrita e rigorosa obediência ao
disposto no artigo 2.º da Lei
Municipal de n.º 3.094, seus
incisos e parágrafos.

Sobre o mesmo caso, o ex-
prefeito Mauro Lúcio da Cu-
nha Zanin, em 8 de novembro
de 2005 através de decreto de-
terminou para que o proprietá-
rio do loteamento concluísse
todo o serviço de infraestru-
tura, e caso não cumprisse ha-
veria penalidades administrati-
vas cabíveis, e que lotes pode-
riam ser “caucionados”. O de-
creto que aprovou o loteamen-
to completará 14 anos no pró-
ximo dia 5 de julho.

Já se passaram doze anos
que venceu o prazo para a con-
clusão total dos serviços no
loteamento, e por isso, com
total razão vários moradores
que residem nas chácaras Re-
canto Feliz procuraram o Jor-
nal do Sudoeste para solicitar
ao prefeito Walker Américo, à
Câmara Municipal e também ao
deputado estadual Antonio
Carlos Arantes para que ajudem
e se empenhem junto à CEMIG

Moradores do “Recanto Feliz”
há mais de 10 anos aguardam

por energia elétrica

e demais setores competentes
para que seja colocada energia
elétrica no loteamento.

Nele moram aproximada-
mente 40 famílias, dentre eles
o casal de idosos, João Lopes
Moreira, 85 anos, e sua espo-
sa, Gercina Sudária Moreira, 83
anos, que residem há sete anos
no referido local. A água para
se banharem é aquecida com
serpentina, energia gerada por
placas solares. Não há chuvei-
ro elétrico nem geladeira, re-
clama Sr. José Rosa, primeiro
morador no loteamento há 12
anos, indignado com a falta de
consideração e respeito para
com os moradores.

O casal Marcílio das Gra-
ças da Silva e Cleusa Batista da
Silva, residem no local há nove
anos, dizem sofrer pelo mes-
mo “descaso”, aliás, são deze-
nas de famílias, o que é incon-
cebível.

Deusdete Francisco de
Almeida, reside com sua famí-
lia há sete anos no Recanto Fe-
liz. Usa a bateria de seu veícu-
lo para gerar energia para sua
residência. Disse se sentir
“desprezado” pelas autoridades
paraisenses. Algumas, confor-
me disse, já estiveram lá, prin-
cipalmente vereadores que pro-
meteram colocar a energia elé-
trica, mas simplesmente desa-
pareceram.

São cerca de 40 famílias
que estão sem energia elétrica.
Na parte mais alta do lotea-
mento, distante uns trezentos
metros da parte baixa, existe
um transformador, não está
difícil levar a energia até as re-

sidências, disse Sr. Marcílio.
“Estamos fazendo um abaixo-
assinado para ser entregue ao
prefeito, à Câmara, porque o
proprietário do loteamento não
está nem aí conosco”, afirma.

O “Recanto Feliz” se loca-
liza as margens da estrada mu-
nicipal na região do bairro Mor-
ro Vermelho, pouco acima da
ponte do Córrego dos Pilões.

Em 27 de abril deste ano o
presidente Michel Temer assinou
decreto para prorrogar o pro-
grama Luz para Todos até 2011.
Foi lançado pelo então presiden-
te Lula em 2003, e segundo in-
formações até dezembro de 2017
mais de 16 milhões de pessoas
foram beneficiadas, e o gover-
no quer alcançar mais de dois
milhões na zona rural. Que nos-
sas autoridades corram atrás.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

No Loteamento Nossa Senhora
Aparecida, rua Jurandir Moreira será
o futuro endereço do Parque de Ex-
posição de São Tomás de Aquino. A
construção do muro ao redor da área
está em fase adiantada. Em seguida
serão construídos os banheiros e por-
taria.

Segundo o prefeito José Carlos
Pimenta a previsão do término da
obra, é de seis meses e que será mo-
tivo de comemoração a realização da
Festa Rodeio do ano de 2019 no novo
endereço aquinense. Uma feliz
constatação na Agenda Positiva da
Administração Municipal de São To-
más de Aquino.

Agenda Municipal Positiva

Mata-burros novos para estradas rurais do município

Parque de Exposição de São Tomás de Aquino

Local do Futuro Parque de Exposição

Bairros Rurais do Município Aquinense
serão beneficiados com novos mata-burros

O benefício desta vez vai atender a zona
rural do município de São Tomás de Aquino.

O prefeito José Carlos Pimenta recebeu do go-
verno de Minas 21 mata-burros, novos, para a

estrada rural que tenha a necessidade dele em
perfeito estado, novo. Quem sai ganhando são

os produtores da “roça” e todos que usam a
estrada que vai receber o mata-burro.

Um novo ônibus escolar
para São Tomás de Aquino

O prefeito José Carlos Pimenta acaba de receber do
Governo de Minas Gerais, um ônibus para transporte
escolar. Uma indicação do deputado estadual Ulysses
Gomes.

O prefeito de São Tomás de Aquino agradece em nome
da população aquinense. Com a chegada deste novo ônibus,
os alunos serão transportados com mais conforto e maior
segurança.
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A colheita mal começou
na região, mas proprietários
rurais já começaram a ser ví-
timas da ação de criminosos
armados. Na quarta-feira
(13/6), em Monte Santo de
Minas, um produtor que ha-
via beneficiado 32 sacas de
café, teve sua produção le-
vada por bandidos que che-
garam ao local encapuzado e
armados, rendendo as vítimas
e as deixando amarradas.
Após o ocorrido, o caminhão,
pertencente a um armazém de
Itamogi, onde o café seria de-
positado, chegou a ser recu-
perado graças um rastreador,
mas sem a carga.

Segundo informações do
43º Batalhão de Polícia Mili-
tar em São Sebastião, a víti-
ma, de 31 anos, acionou a
polícia alegando que havia
beneficiado 32 sacas de café,
e que havia acionado um ca-
minhão de uma cafeeira do
município de Itamogi para

remanejar a produção até ao
local; Porém, quando o veí-
culo chegou, logo em segui-
da apareceram três indivídu-
os armados que renderam as
vítimas e levaram o caminhão
carregado, deixando-os
amarrados.

Conforme a PM, a vítima
relatou que conseguiu se de-
samarrar cerca de 30 minu-
tos após os criminosos fugi-
rem, acionando a PM em se-
guida. Diante das informa-
ções, a Polícia Militar reali-
zou contato com as frações
circunvizinhas sendo repassa-
dos os dados do veículo.
Policiais militares de Itamogi
fizeram contato com o pro-
prietário do armazém, e fo-
ram informados que o veícu-
lo possuía sistema de
rastreamento e que teria sido
registrado como última loca-
lização nas proximidades do
trevo de acesso às cidades de
Arceburgo e Guaranésia.

Assim, segundo a polícia,
foi realizado rastreamento nas
proximidades do local, junta-
mente com o apoio dos mili-
tares da cidade de Arceburgo
e funcionários da cafeeira
cujo veículo havia sido leva-
do pelos criminosos, o loca-
lizando em uma entrada a
cerca de 200 metros do tre-
vo, sentido Guaranésia, po-
rém sem a carga.

O caso chegou a ser ci-
tado em reunião que acon-
teceu no Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento
Ambiental, onde o consultor
de negócios, James Warley,
estava presente e citou dis-
positivo de rastreamento de
carga de café pleiteado jun-
to a uma empresa pela
Acissp e que ajudaria a coi-
bir tais ações.

Até o fechamento desta
matéria, os criminosos não
haviam sido identificados e
nem a carga recuperada.

Produtor rural em Monte Santo tem
café beneficiado levado por assaltantes
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